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 Empresários de Ponte Nova se 
reuniram em 25/02, na sede do Banco 
de Desenvolvimento de Minas Gerais 
(BDMG) com o governador Romeu 
Zema (Novo), em Belo Horizonte. A 
reunião aconteceu por iniciativa do 
deputado estadual Adriano Alvarenga 
(PP). Um dos destaques do encontro: 
a necessidade urgente da construção 
da Alça do Anel Rodoviário para faci-
litar o escoamento da produção e im-
pulsionar novos investimentos.
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Mata a mulher e depois foge levando a filha de 
sete meses

Hotel Glória completa 100 anos de vida

CULTURA/HISTÓRIA

Empresários e prefeito de Ponte Nova se 
reúnem com o governador Romeu Zema
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Pai ameaça filha com 
faca depois de chegar 
em casa embriagado 

 Um homem de 46 anos foi preso na manhã de 
21 de fevereiro em Ponte Nova, após ameaçar a filha, 
de 28 anos, com uma faca. O caso ocorreu na Rua Ma-
ranhão, localizada no Bairro Triângulo Novo.
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 A reportagem do Líder Notícias esteve em área 
degradada do Passa-Cinco, onde a Bartofil Distribuidora 
realiza plantio de 700 espécies de mudas de árvores na-
tivas, com mais de 30 espécies diferentes, com base em 
moderna técnica de subsolagem.

Recuperação de área 
degradada do Passa-Cinco 

tem nova prática de plantio

ESPORTES
Independente F.C Sub-20 aplica goleada de 8 x 0 no E.C Barralonguense

 Em memorável jornada no último domingo, 23 de fevereiro, em Acaiaca, o Independente 
F.C começou o Campeonato Regional do Açúcar com a vitória de 8 x 0 sobre o E.C Barralonguese.
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 A pesqui-
sa da Genial Quest 
divulgada na últi-
ma terça-feira (25) 
colocou a turma da 
esquerda em pol-
vorosa. Realizada 
em todos Estados, 
a pesquisa tratou 
de medir a rejei-
ção e aprovação 
do presidente Inácio Lula. Para 
quem está preocupado com a 
baixa popularidade e buscan-
do de todas as formas minimi-
zar esse quadro, o resultado foi 
nada bom. A queda da popula-
ridade do presidente assustou 
aliados e auxiliares. Pensando 
nas eleições de 2026 o cenário 
eleitoral é desafiador para o PT. 
Na semana anterior, números da 
Paraná Pesquisas sobre intenção 
de voto nas eleições presiden-
ciais de 2026, J. Bolsonaro teve 
45% da preferência e Luiz Inácio 
40%, tendo ainda Michelle Bol-
sonaro entre os dois. A inquieta-
ção começou ali. Vale registrar 
que J. Bolsonaro está inelegível. 
 A aprovação do gover-
no Luiz Inácio caiu 19 pontos 
na Bahia, 16 em Pernambuco e 
16 em Minas Gerais, os três es-
tados em que o petista venceu 
Bolsonaro (PL) no 2º turno da 
eleição de 2022. Queda fatal se 
nas próximas eleições esses nú-
meros se mantiverem. BA/PE/
MG são pontos de equilíbrio para 
o PT compensar a desvantagem 
que se verifica no Estado de São 
Paulo, onde a desaprovação che-
gou a 69%. A queda foi grande 
também nos Estados RJ/GO/PR/
RS com a desaprovação acima de 
50% e aprovação abaixo de 22%. 
Com a popularidade em baixa os 
esforços estão voltados para re-
verter o quadro. O batalhão de 
choque da esquerda está refle-
tindo sobre as causas e propon-
do medidas.
 Dentre as principais 
causas pode-se enumerar: au-
mento dos gêneros alimentícios 
com destaque para o arroz, café, 

óleo, azeite e ovos. O 
aumento dos combus-
tíveis pesou forte nos 
diversos segmentos 
da economia. A taxa 
SELIC do BC elevou os 
juros para 13,25% a/a 
retraindo os investi-
mentos que geram em-
prego e receitas para o 
Estado. A aprovação da 

Reforma Fiscal irá nos impor 
uma das tributações mais altas 
do mundo (28,5%). A taxação 
das operações por PIX, depois 
cancelada, atingiria fortemente 
uma camada da sociedade que 
sobrevive de atividades de baixa 
renda. A reação da sociedade de-
pôs contra o governo. O prejuízo 
anunciado no balanço (2024) da 
Petrobras é fruto da ingerência 
política do governo da Estatal. 
Acionistas da Bolsa de Valores 
de Nova York ameaçam proces-
sar a empresa. 
 No desespero, Luiz 
Inácio iniciou um processo de 
“fritura” da ministra da Saúde 
Nísia Trindade, que soube pela 
mídia que seria demitida. O fato 
de ter atuação apenas técnica 
não foi suficiente para Nísia per-
manecer no Ministério da Saúde. 
Para substituí-la veio o ministro 
Alexandre Padilha das Relações 
Institucionais com visão política 
mais apurada. Usar o Ministério 
da Saúde para fazer populismo 
não é novidade no PT. A verba 
para este ano é de R$ 240 bi-
lhões. O governo anunciou ainda 
a liberação para saque do FGTS 
que deve colocar em circulação 
R$ 12,3 bilhões. Se esse dinheiro 
for as compras, vai pressionar a 
inflação. O programa Pé de Meia, 
mesmo sem estar no orçamen-
to, vai despejar mais R$ 12,0 
bilhões na economia. Inflação 
sobe, trabalhador sofre.
 A estratégia de visi-
tar o interior e utilizar Rádios/
TVs para convencer eleitores, 
não está funcionando. Ninguém 
aguenta mais ouvir as narrativas 
do Presidente.

Aprovação do governo 
Luiz Inácio despenca

 Olá!
 Para quem tem o mí-
nimo de senso crítico e obser-
va tendência em vários meios 
de comunicação, a semana 
começou tensa no mundo e 
no Brasil com o vazamento de 
informações da Agência dos 
Estados Unidos para o De-
senvolvimento Internacional 
(USAID).
 Vamos pelo começo: 
a entidade foi criada em 1961, 
no governo do Presidente Ke-
nnedy, através da reunião de 
várias agências e com a finali-
dade de organizar o desenvol-
vimento socioeconômico de 
longo prazo, com auxílio em 
desastres, combate a pobreza, 
cooperação em questões glo-
bais como o meio ambiente e 
interesses bilaterais dos Esta-
dos Unidos (EUA).
 O Brasil recebeu 
nos últimos anos quantias 
vultosas da entidade, sen-
do que a entidade atuou em 
conjunto com o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) pró-
ximo às eleições de 2022, 
visando combater o que se 

dizia “desinformação” e 
“notícias falsas” no período 
eleitoral, sendo que a Corte 
Eleitoral Superior disse que 
as ações não visavam con-
trolar as redes sociais. De-
pois vimos a queda de braço 
com o X. antigo Twitter e ou-
tras redes sociais e big techs 
adotando a mesma postura 
do Sr. Elon Musk.
 No último dia 03, o 
ex-chefe de informática do 
Departamento de Estado dos 
EUA no primeiro mandato de 
Donald Trump, Mike Benz, 
disse às claras que a USAID 
foi usada de forma ostensiva 
para prejudicar o equilíbrio 
das eleições presidenciais de 
2022, sob o argumento de que 
o ex-Presidente Bolsonaro era 
um chamado Trump tropi-
cal e que sem a ingerência 
da entidade o mesmo ainda 
seria o Presidente. Será que 
é por isso que as chamadas 

agências de checagem de no-
tícias “sumiram” logo após as 
eleições? Um ex-ministro da 
época falava em “desordem 
informacional”.
 Pelo visto algumas 
coisas estão começando a 
se encaixar. Como diz um 
amigo, “nada fica escondi-
do”, No Congresso Nacional, 
somam-se esse escândalo 
e as trapalhadas diárias do 
Governo Federal quanto aos 
preços dos alimentos e tendo 
como única saída dizer para 
não comprar e movimentos 
para a criação de uma Comis-
são Parlamentar de Inquéri-
to (CPI). É, pelo visto passou 
o tempo mas algumas coisas 
continuam iguais. Aguar-
demos os desdobramentos 
atentos e na certeza de que 
houve interferência indevi-
da de tal agência nas elei-
ções 2022. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Plantar árvores é colher água limpa 
para o Rio Piranga e mudar o clima

A USAID e as Eleições 2022!

 Eu plantei milhares 
de árvores ao longo da minha 
vida, salvei várias que seriam 
cortadas porque levantavam 
passeios; semeei sementes 
que voam, como as dos ipês 
e aguei mudas de ararutas na 
horta do Passa-Cinco. Quan-
do comecei a luta em defesa 
do meio ambiente, não raro, 
ouvia piadinhas como: “isto é 
coisa de viado”; “esse cara é 
contra o progresso”; “um idio-
ta a mais para defender o que 
não precisa ser defendido”.
 Mais, tarde, a guer-
ra foi mais dura: afastar as 
hidrelétricas do Rio Piranga 
no município de Ponte Nova. 
Conseguimos com legislação 
própria em 2008 ainda alcan-
çamos vitórias em outros mu-
nicípios, pois os empreendedo-
res queriam construir várias e 
como não podiam construir em 
Ponte Nova desistiram das ou-
tras, em municípios vizinhos. 
 Mas, volta e meia 
me sinto temeroso, principal-
mente com a decisão do STF 
derrubando, recentemente, 
a legislação em Mato Grosso, 
que proibia a construção de 
hidrelétricas no Rio Cuiabá. 
A legislação de Ponte Nova 

é diferente, pois permite a 
construção desde que não seja 
geração de energia com o bar-
ramento do Rio Piranga. 
 Em 2009, o presi-
dente Lula entrou com ADPF 
(Arguição de Descumprimento 
de Preceito Fundamental), ale-
gando que é de competência 
da União legislar sobre águas 
territoriais, mas a PGR (Pro-
curadoria Geral da República/
Roberto Gurgel) julgou que as 
leis de Ponte Nova são consti-
tucionais, ainda em 28 de mar-
ço de 2013.
 Vejo que nem tudo 

está perdido, quando vejo pes-
soas buscando alternativas 
para mudar o clima, como é 
o caso do empresário Carlos 
Bartolomeu que recupera áre-
as degradadas por queimadas 
no Passa-Cinco. O processo é 
90% acertado: subsolagem 
que usa gel, adubo, gesso e 
sulcos profundos na terra para 
retenção de água,
 Termino usando 
uma velha e surrada frase 
que criei em 2001: “Somos 
loucos, mas (já) não somos 
tão poucos. Somos loucos 
pelo meio ambiente”.
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 O presidente do Cen-
tro Terapêutico Viver eu Que-
ro, Pastor José Maria recebeu 
no sábado passado, 22/02, na 
Fazenda Sorriso, sede da enti-
dade de interesse social, loca-
lizado no Km 12 da Rodovia 
MG-329, que liga Ponte Nova a 
Rio Casca, o deputado estadual 
Adriano Alvarenga (PP). Ele 
anunciou o envio de emenda 
parlamentar solicitada pelo 
vereador Thaffarel do Povo, 
com intervenções do empresá-
rio Carlos Bartolomeu (Bartofil 
Distribuidora). No sábado, 22 
de fevereiro, estiverem pre-
sentes também, o presidente 
e o vice-presidente da Câmara, 
vereadores Wellington Neim 

(PP) e Pastor Fabiano (Avante) 
respectivamente.
 Os recursos, no valor 
de R$100 mil, servirão para 
aquisição de uma caminhone-
te, que servirá aos trabalhos da 
entidade. O que sobrar será para 
aquisição de mobiliário para 
atender aos atendidos/internos 
que recebem tratamento laboral 
na Fazenda. Eles são dependen-
tes químicos de álcool e drogas. 
No local existem horta, criação 
de galinhas e uma horta medi-
cinal. A Bartofil Distribuidora 
doou utensílios domésticos para 
a entidade e autorizou a perfu-
ração de um poço semiartesiano 
para melhorar o abastecimento 
de água na Fazenda Sorriso.

Entidade recebe emenda do 
deputado Adriano Alvarenga 

para aquisição de veículo

Empresários e prefeito de Ponte Nova se 
reúnem com o governador Romeu Zema

Bartofil Distribuidora; o pre-
feito de Ponte Nova, Tito Ga-
ravini, presidente da Saudali 
Alimentos; e Desidério Gui-
marães, diretor da Saudali. 
 Um dos destaques 
do encontro foi reivindicação 
para a construção da Alça 
do Anel Rodoviário de Ponte 
Nova, que ligará a MGC-120 
(entrada do Dioguinho) até 
a Rodovia LMG-828 (Orató-
rios), nas proximidades da 
antiga Colônia Pedro Paulo. 
Isso facilitará o escoamento 
da produção e impulsionará 
novos investimentos. 
 Na mesa de con-
versas falou-se também da 
necessidade de otimização 
dos serviços da Cemig na re-
gião e a liberação de recursos 
para a melhoria do Hospital 
de Nossa Senhora das Dores 
(HNSD), além da ampliação 
do HAG. Essas iniciativas vi-
sam fortalecer a infraestru-
tura das casas de saúde de 
Ponte Nova, além de gerar 

Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE), 
mais um percentual de 
0,64%, compatível com as 
estimativas de receitas do 
Município e projeção das 
despesas de pessoal. Os nú-
meros extras foram frutos 
de negociação do Sindserp 
(Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Au-
tarquias de Ponte Nova).
 O Líder Notícias 
conversou com a presidente 
do Sindicato dos Servidores 
Públicos Municipais e Autar-
quias de Ponte Nova (Sind-
serp), Tia Denise), sobre o 
reajuste para os servidores 
públicos municipais. Ela dis-
se que nos meses de janeiro 
e fevereiro, antes da votação, 

 Empresários de 
Ponte Nova se reuniram na 
sede do Banco de Desen-
volvimento de Minas Gerais 
(BDMG) com o governador 
Romeu Zema (Novo), na ter-
ça-feira 25 de fevereiro. A 
reunião, que teve a presença 
do Prefeito Dr. Milton (Avan-
te), aconteceu por iniciativa 
do deputado estadual Adria-
no Alvarenga (PP), serviu 
para discutir questões essen-
ciais ao desenvolvimento de 
Ponte Nova e de todo Vale do 
Rio Piranga.  
 Participaram da 
agenda, além do prefeito de 
Ponte Nova, João Lúcio Car-
neiro Barreto, diretor-pre-
sidente da Laticínios Porto 
Alegre; José “Zezé” Bueno de 
Magalhães, empresário e pre-
sidente do Conselho Curador 
da Fundação Beneficente de 
Saúde Arnaldo Gavazza Filho, 
mantenedora do Hospital Ar-
naldo Gavazza Filho (HAG); 
Carlos Bartolomeu, diretor da 

 Na segunda-feira, 
dia 24 de fevereiro, em sua 
reunião ordinária, que ocor-
reu depois das 18 horas no 
plenário João Mayrink, a Câ-
mara aprovou a revisão geral 
na remuneração dos servi-
dores efetivos e contratados 
da Administração Direta e 
Indireta do Poder Executivo, 
nos termos do artigo 37, X, da 
Constituição da República, e 
da Lei Municipal n° 4.784, 
de 04/07/2024 (Lei de Dire-
trizes Orçamentárias).
 O Poder Executivo 
propôs um reajuste total de 
5,44%, composto pela in-
flação anual acumulada em 
2024, de 4,77%, conforme 
índice Nacional de Preços 
ao Consumidor (INPC) do 

empregos e, sobretudo apri-
morar a saúde pública. 
 O deputado estadu-
al Adriano Alvarenga (PP) 
destacou a importância da 
parceria entre os setores pú-
blico e privado para o desen-
volvimento regional.  Por sua 
vez, Zezé Bueno disse que o 
progresso da região do Vale 
do Rio Piranga depende da 
articulação política do depu-
tado. Para ele, a reunião foi 
muito positiva e demonstrou 
o grande potencial de Ponte 
Nova para crescer nos setores 
econômico, social e de saúde. 
 O Diretor da Sau-
dali Alimentos, Desidério 
Magalhães ressaltou o sen-
tido objetivo e a dinâmica 
das discussões, destacando 
a atuação do deputado es-
tadual Adriano Alvarenga 
(PP) como essencial para o 
andamento da pauta do en-
contro.  O diretor da Bartofil 
Distribuidora, Carlos Bar-
tolomeu também elogiou a 

o Sindserp realizou várias 
reuniões com os servidores 
e a gestão municipal, bus-

condução do encontro e afir-
mou que o resultado “supe-
rou as expectativas”. 
 O governador Ro-
meu Zema manifestou total 
apoio às iniciativas apre-
sentadas e disse que após 
a conclusão do projeto exe-
cutivo para a construção da 
Alça do Anel Rodoviário, 
uma nova reunião será 
agendada para definição 
dos próximos passos. 
 Além disso, o go-
vernador Romeu Zema de-
terminou que a Cemig adote 
providências para aprimorar 
o fornecimento de energia 
na região de Ponte Nova. No 
que se refere à saúde, reafir-
mou seu compromisso com o 
fortalecimento dos hospitais 
de Nossa Senhora das Dores 
e Arnaldo Gavazza Filho. Ele 
reconheceu a importância da 
atuação do deputado estadu-
al Adriano Alvarenga (PP) na 
viabilização das demandas 
apresentadas.

cando melhorias para todas 
as classes e frentes de traba-
lhos do município. 

No auditório do BDMG, depois da reunião em Belo Horizonte: João Lúcio Carneiro Barreto, 
Zezé Bueno, governador Romeu Zema (Novo), deputado estadual Adriano Alvarenga (PP), 
Carlos Bartolomeu, Dr. Milton (Avante), Desidério Guimarães e Tito Garavini (crédito da foto: 
Agência Minas)

Foto registra momentos depois de reunião do prefeito Dr.Milton (Avante) e a vice-prefeita Ani-
nha de Fizica (PSB), com a presidente do Sindserp, Tia Denise (1ª à dir.)

Mesa de recepção aos empresários e ao prefeito Dr. Milton (Avante), com o governador Romeu 
Zema na ponta da mesa (crédito da foto: Agência Minas)

Entre as demandas da comitiva destacaram-se a reivindicação para construção da alça 
do Anel Rodoviário e a melhoria dos serviços da CEMIG na região do Vale do Rio Piranga

Aline (secretária da entidade), Lazinier Serrano (secretária municipal de Assistência Social e Habitação), 
Pastor José Maria, vereador Pastor Fabiano (Avante), deputado estadual Adriano Alvarenga (PP), Carlos 
Bartolomeu, vereadores Wellington Neim (PP) e Thaffarel do Povo (PSB), na Fazenda Sorriso (crédito da 
foto: arquivo pessoal)

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

CENTRO TERAPÊUTICO 
VIVER EU QUERO

Câmara aprova revisão salarial para os 
servidores e atualiza tabela de vencimentos



@matheuscarvalho.cirurgia – Assim 
vamos melhorando o mundo!

@valadares_luiza  -  Com carinho e muito 
amos às pequena e pequenos!

@savia.g.araujo – Assim com a natureza 
sempre!@yangodoi_07 – Nos campos da vida!
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Vivy Motta

 O pintor e restaurador de imagens sacras, o 
professor de desenho que muda a vida da criançada, 
Henrique Ribeiro prometendo continuar na busca da 
perfeição e empatia pela arte. Morador da Vila Oliveira, 
o jovem artista é engajado nas lutas sociais. Que con-
tinue trilhando o caminho das realizações coletivas. 
Abraços do Líder Notícias!

 A bela, sorridente e engraçadinha menina 
Lavínia reuniu amigos e familiares para comemorar 
seu aniversário, no mês de janeiro. Conforme a Bí-
blia o nome Lavínia quer dizer “cheia de vida”. A 
menina filha de Larissa e Juninho mora em Copaca-
bana e tem como avó Glória, irmã do poderoso lo-
cutor esportivo de nível nacional Luiz Carlos Silva. 
O Líder Notícias deseja muitos anos de vida para a 
carinhosa Lavínia. Parabéns!

Lavínia aniversaria

Henrique Ribeiro

 A psicóloga, ana-
lista corporal & compor-
tamental certificada pelo 
método @ocorpoexpli-
ca, ex-colunista do Líder 
Notícias, Vivyane Totino 
Motta completou mais um 
ano de vida no dia 25 de 
fevereiro. A profissional 
da psicologia escreveu du-
rante 04 (quatro) anos e 
agora pretende lançar um 
livro. Tem DNA forte: filha 
de Thelma Totino e Ricar-
do Motta. Parabéns!
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Críticas ao serviço de atendimento a 
pacientes ostomizados chegam à Tribuna Livre

 Marcelo comentou 
que o Programa atende a 
aproximadamente 150 pes-
soas em Ponte Nova, além de 
acolher pacientes de outros 
municípios. Ele solicitou à 
Câmara que acompanhe a 
situação, pois é repassada 
verba para o Município apli-
car no Programa. Marcelo 
relatou desafios que enfren-
tou e defendeu um serviço 
eficiente para atendimento a 
esses pacientes. 

fazer a troca de academias ao 
ar livre pelos parquinhos nas 
comunidades que desejarem. 
Dr. Milton (Avante) disse que 
não existe uma comprovação 
científica de  que as acade-
mias ajudem na orientação e 
saúde do cidadão.
 A vereadora Fernan-
da Bitenco (AGIR) comentou 
durante a votação do requeri-

 Os vereadores 
agradeceram a presença de 
Marcelo e as explicações 
e tiraram dúvidas sobre o 
tema. Eles se colocaram à 
disposição para atuarem 
pela causa.  Durante a ses-
são da Câmara, ficou acor-
dado que os parlamentares 
municipais vão requerer 
informações à secretaria 
municipal de Saúde sobre o 
Programa de atendimento a 
pacientes ostomizados.

mento que em alguns lugares 
existem mais brinquedo. Ela 
solicita que os parquinhos 
sejam divididos de uma for-
ma igual para todas as comu-
nidades. O vereador Emerson 
Carvalho (PP) também ques-
tionou sobre a instalação dos 
parques e também sobre o 
estado de conservação e falta 
de manutenção.

 O cidadão Marce-
lo Aparecido Ferreira Vieira 
ocupou a Tribuna Livre da 
Câmara Municipal na quinta-
-feira, dia 20 de fevereiro de 
2025 para relatar problemas 
existentes no serviço de aten-
dimento a pacientes ostomi-
zados no SAMMDU. Para ele o 
Programa “está largado”.
 “Gostaria que a 
Casa (os vereadores) pu-
desse nos acompanhar, ir 
ao SAMMDU, ver como que 
o Programa está largado. 
No SAMMDU falta tudo. As 
pessoas que estão lá não 
são remuneradas e nem 
qualificadas para estarem 
fazendo esse processo”, 
afirmou Marcelo Aparecido 
Ferreira Vieira.
 Segundo ele, que 
disse ser ostomizado há 
quase 20 anos, o Programa 
deveria ser composto por 
profissionais de diversas 
áreas. “Requer 01 (um) es-
tomoterapeuta, 01 (um) en-
fermeiro-chefe, 01 (um) mé-
dico e 01 (uma) psicóloga”, 
comentou Marcelo que disse 
ainda: “Infelizmente, esse 
Programa nunca foi visto 
pela sociedade de Ponte 
Nova, pela Câmara Munici-
pal, pelo prefeito”. 

 A plenária da reu-
nião ordinária de segun-
da-feira, 24 de fevereiro, 
aprovou solicitação dos vere-
adores Wagner Gomides (PV) 
e Pastor Fabiano (Avante) e 
com a assinatura, também, 
da vereadora Suellenn Fisio-
terapeuta (PV). Eles pedem 
informações sobre os par-
ques infantis que foram ins-
talados em bairros de Ponte 
Nova e também no jardim da 
Praça Cid Martins Soares, no 
Bairro Palmeiras.
 De acordo com os 
parlamentares, os locais 
onde estão assentados os 
parquinhos apresentam 
deterioração do solo, equi-
pamentos em péssimo es-
tado de conservação e sem 
a devida manutenção. Eles 
querem saber se houve o 
correto nivelamento do solo 
e preparo adequado para a 
instalação dos equipamen-
tos públicos.
 O presidente da Câ-
mara, vereador Welington 
Neim (PP), afirmou que em 
conversa com o prefeito Dr. 
Milton (Avante), ele disse 
que existe uma previsão para 

Marcelo Aparecido Ferreira Vieira esteve na Tribuna Livre da Câmara (crédito da foto: divul-
gação da Câmara)

Vereadores aprovam requerimentos relacionados 
à situação dos parquinhos infantis

Aprovado projeto que humaniza políticas públicas 
para atenção às pessoas portadoras de Alzheimer

 Os vereadores 
aprovaram por unanimida-
de, durante a  reunião ordi-
nária da última segunda-fei-
ra, 24 de fevereiro de 2025, 
projeto de lei de autoria da 
vereadora Suellenn Fisiote-
rapeuta (PV). O texto insti-
tui a Política Municipal de 
Cuidado Integral às Pessoas 
com Doença de Alzheimer 
e Outras Demências. Ele 
foi enviado para sanção do 
prefeito Dr. Milton (Avante), 
quando entrará em vigor.
 A vereadora do 
Partido Verde disse que a 
proposta é de grande impor-
tância e busca humanizar 
as políticas públicas de Pon-
te Nova: “É um Projeto que 
visa ampliar as ações de 
saúde, assistência social, 
tratamento fisioterápico e 
ajudar tanto esses pacien-
tes quanto os familiares 

que necessitam de estar ao 
lado desses pacientes 24 
horas por dia”.
 Segundo a Medi-
cina, o mal de Alzheimer 
ou Doença de Alzheimer 
(DA)  é uma doença dege-
nerativa do cérebro que 
causa demência. É a forma 

mais comum de demência 
em idosos.
 Esquecimentos, 
problemas de linguagem e 
fala, alterações de humor e 
dependência para ativida-
des diárias, são alguns dos 
sintomas apresentados por 
pessoas possuidoras da DA.

CÂMARA MUNICIPAL

Parquinho infantil instalada na margem direita do Rio Piranga (Avenida Custódio Silva) preci-
sa de manutenção (crédito da foto; Diego Siman/Líder Notícias)

Vereadora Suellen Fisioterapeuta (PV) continua levantando bandeiras de humanização 
na saúde (credito da foto: divulgação Câmara)
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Público aplaude filmes de curta-metragem da 
produtora cinematográfica Atlântico Filmes

sar por uma oficina cultural, 
também estavam presentes: 
Marco Túlio Garavini e Sérgio 
Cordeiro, este diretor-proprie-
tário da Rádio Ponte Nova.
 Os pais de Mônica 
Veiga, o professor Juca Veiga e 
sua esposa, marcaram presen-
ça, além do Colunista Cultural 
da Folha de Ponte Nova, Ade-
mar Figueiredo, e o integrante 
e fundador do Motoclube Tira-
nos do Asfalto, Edinho Alber-

nº 32/2025 determina a mes-
ma restrição para aqueles que 
tenham sido condenados por 
crimes de LGBTQIAPN+fobia.
 O parlamentar res-
saltou que os projetos re-
presentam uma tentativa de 
avançar no combate à dis-
criminação no município de 
Mariana que são um passo 

garia e sua esposa Maria do 
Carmo. Matheus de Oliveira, 
coordenador de Patrimônio 
Histórico e Turismo de Ponte 
Nova, representou a secreta-
ria de Cultura e Patrimônio na 
mostra cinematográfica.
 O documentário Doce 
Herança, segundo a Atlântica 
Filmes, produtora cinemato-
gráfica é “um mergulho na 
tradição da goiabada cascão, 
revelando histórias e saberes 
que atravessam gerações”. 
 Outro curta ambien-
tal Agentes Transformadores 
fala da saga dos cooperados 
da Coorpnova (Cooperativa de 
Trabalho Recicladores de Pon-
te Nova). Outro tema abordado 
no curta-metragem, é a cons-
tituição da Horta Comunitária 
da AmaCopa, concebida origi-
nalmente pelo ambientalista 
Ricardo Motta em parceria com 
Marcinho de Belim, que é presi-
dente da entidade.

inicial para a formulação de 
outras políticas públicas nes-
se sentido. “Não se trata de 
uma solução definitiva, mas 
sim de uma semente planta-
da para que possamos, cada 
vez mais, garantir a preser-
vação dos direitos de todos”, 
declarou o vereador Ronaldo 
Bento (PSDB).

 Com a produção, 
direção e roteiro de Mônica 
Veiga e Dalila Pires, 02 (dois) 
filmes de curta-metragem da 
Atlântico Filmes foram exibi-
dos na última sexta-feira, 21 
de fevereiro de 2025, no au-
ditório da OAB/Ponte Nova, 
localizado no Centro Histórico. 
A sessão dupla foi prestigiada 
pelo presidente da instituição, 
Dr. Luiz Augusto Abrantes Car-
vas, pelos empresários Carlos 
Bartolomeu e João Mattos, 
pelo colunista e pelo editor do 
Líder Notícias, Dr. Mauro Ser-
ra e o jornalista Ricardo Motta, 
respectivamente. A lotação foi 
considerada ótima.
 Além de amantes do 
cinema, estiveram presentes 
atores dos filmes: os produto-
res de goiabada-cascão e um 
dos coordenadores da Horta 
Comunitária, Marcinho de Be-
lim, que é vereador e presiden-
te da AmaCopa (Associação 
Comunitária de Moradores e 
Amigos do Bairro Copacabana 
e Adjacências). Outros 2 (dois) 
atores, que ajudaram a produ-
zir o curta ambiental Agentes 
Transformadores, após pas-

 Dois (02) projetos de 
lei de autoria do vereador Ro-
naldo Bento (PSDB), de Ma-
riana foram protocolados na 
reunião ordinária da última 
segunda-feira, 24 de feverei-
ro de 2025 que tratam da ve-
dação da contratação de pes-
soas condenados por crimes 
de discriminação, incluindo 
racismo e LGBTQIAPN+fobia. 
Eles não poderão trabalhar 
no serviço público.
 Os projetos apre-
sentados têm o objetivo de 
estabelecer critérios mais ri-
gorosos para a admissão de 
funcionários na administra-
ção municipal, visando coi-
bir práticas discriminatórias 
dentro do serviço público.
 O Projeto de Lei nº 
31/2025 propõe que indiví-
duos condenados por crimes 
de racismo não possam ocu-
par cargos na esfera pública 
municipal. Já o Projeto de Lei 

Câmara de Mariana quer vetar 
contratação de pessoas condenadas por 

crimes de racismo e LGBTQUIAPN+fobia

Vereador Ronaldo Bento (seta) autor dos projetos contra racistas e homofóbicos (crédito da 
foto: divulgação da Câmara de Mariana)

 Lotação quase esgotada para ver filmes Doce Herança e Agentes Transformadores (crédito da 
foto: Atlântico filmes)

Cena do curta-metragem Doce Herança, patrocinado pela Lei Paulo Gustavo, da secretaria de 
Cultura e Patrimônio (crédito da foto: Atlântico Filmes)

Estelionatários usam nome da Advocacia Geral do 
Estado para aplicar golpes em servidores públicos
 A Polícia Civil 
investiga caso em que es-
telionatários estão utili-
zando criminosamente o 
nome da Advocacia Geral 
do Estado de Minas Gerais 
(AGE-MG) para aplicar gol-
pes em servidores públi-
cos estaduais. Os golpistas 
se passam por procurado-
res do Estado e oferecem 
acordos a servidores públi-
cos estaduais por meio de 
telefonemas, WhatsApp, 
redes sociais e e-mails. 
 A AGE-MG reforça 
que não faz contato com 
pessoas físicas e jurídicas 
por e-mail, pelo WhatsA-
pp ou por qualquer outro 
canal de comunicação que 
não sejam os oficiais da 
instituição para oferecer 
serviços, como a possibili-
dade de quitação total ou 

parcial de débitos de con-
tribuintes junto ao Estado 
e o pagamento pelo Estado 
de recursos provenientes 
de precatórios, RPV, fé-
rias-prêmio etc.
 O contribuinte 
que receber propostas em 
nome da AGE-MG deve 
entrar em contato com a 

Advocacia-Geral do Es-
tado pelo endereço ele-
trônico comunicacao@
advocaciageral.mg.gov.
br ou pelo telefone (31) 
3218-0770. As ações frau-
dulentas devem ser co-
municadas também à Po-
lícia Civil da cidade onde 
a infração ocorreu.
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 Conforme relatório 
da FAO, órgão da Organização 
das Nações Unidas para a Ali-
mentação e a Agricultura diz 
que no mundo todo, ao longo 
da história, estima-se que te-
nham existido mais de 30 mil 
espécies de plantas comestí-
veis. Destas, apenas cerca de 
06 (seis) a 07 (sete) mil foram 
cultivadas.
 Porém, apesar de 
tanta riqueza, atualmente de-
pendemos de apenas 30 des-
sas plantas para obter nossas 
necessidades calóricas e nutri-
cionais diárias. Ou seja: conhe-
cemos, produzimos e comemos 
uma porcentagem minúscula 
de todas as plantas comestíveis 
existentes. Para as espécies 
que, apesar de terem potencial 
alimentício, não conhecemos 
bem, não consumimos com 
frequência ou usamos apenas 
uma parte ou preparamos ape-
nas de uma maneira.
 Plantas Alimen-
tícias Não Convencionais/
PANCS - O grupo das PANCs 
também inclui partes de plan-
tas convencionais que não são 
consumidas por falta de hábito 
ou conhecimento. Por exem-
plo, se consome a banana, mas 
não a casca, o palmito e o co-
ração (mangará). Ou então, se 
consome o mamão como fru-

ta quando maduro – mas não 
como salada, quando verde.
 O criador do termo 
PANC, Valdelly Knupp, é um pes-
quisador que estudou cerca de 
1.500 espécies de plantas (hor-
taliças, verduras, raízes, flores e 
frutos) que haviam caído no es-
quecimento de muita gente. As-
sim, Valdelly provou que muitas 
espécies não tradicionais podem 
enriquecer nossa alimentação 
(nutricional e sensorialmente 
falando) e tirar a nossa dieta da 
monotonia alimentar.

Recuperação de área degradada do Parque 
Municipal Tancredo Neves tem nova prática

No mundo existem mais de 30 mil 
espécies nativas comestíveis

Ambiental (APP) reduzida, 
garantida por lei municipal.
 A editoria do Lí-
der Notícias reconheceu as 
seguintes mudas de árvores 
plantadas: ipês amarelo e 
rosa; quaresmeira; pau-san-
gue; açoita-cavalo; paineira; 
embaúba; sibipiruna; jato-
bá, cajazeira-mirim; canafís-
tula; pau-brasil e pau-ferro, 
entre outras. O empresário 
Carlos Bartolomeu (Bartofil 
Distribuidora) disse que o sis-
tema de plantio inclui a sub-
solagem, aplicação de adubo 
de crescimento e gel para 
retenção de água na raiz da 

 O Ibram cita como 
exemplos de ações apre-
sentadas por municípios no 
exterior: ações relativas aos 
desastres de Mariana e Bru-
madinho; ação coletiva mo-
vida por cidades brasileiras 
na Justiça britânica, contra a 
mineradora anglo-australiana 
BHP Billiton e a Vale S.A; ação 
ajuizada pelos municípios mi-
neiros de Brumadinho e Mário 
Campos contra a certificado-
ra alemã TÜV SÜD. O Ibram 
também pediu que os muni-
cípios informem se receberam 
adiantamentos financeiros 
relacionados a possíveis inde-
nizações futuras. 
 Municípios que 
aderiram à repactuação – 
Três (03) dias após assinar 
uma carta, em Mariana, do-
cumento em que as prefeitu-
ras da Bacia do Rio Doce se 
recusam o Novo Acordo de 
Mariana, a cidade mineira 
de Caratinga mudou de posi-

mais próximas do solo, isto 
é, menos profundas.
 O implemento agrí-
cola que realiza a operação 
de subsolagem, conhecido 
por subsolador, deve ser ar-
rastado ou acoplado ao siste-
ma hidráulico do trator que, 
por sua vez, precisa ser de 
grande potência. As hastes 
do implemento quebram as 
camadas compactadas do 
solo e são de especial interes-
se no sistema de plantio dire-
to.  A subsolagem trata-se de 
uma atividade que promove 
a desagregação do solo. Um 
dos seus efeitos é aumentar o 
volume de solo preparado. 

 Com 02 (duas) no-
vas adesões o número de cida-
des que concordaram com os 
termos da repactuação chegou 
a 14. Em Minas Gerais, além 
de Bugre e Caratinga, já assi-
naram as prefeituras de Ponte 
Nova, Iapu, Santana do Para-
íso, Marliéria, Córrego Novo 
e Sobrália. No Espírito Santo, 
compõem o acordo Anchieta, 
Fundão, Serra, Linhares, Con-
ceição da Barra e São Mateus.

 A reportagem do 
Líder Notícias esteve em 
área degradada de cerca de 
01 (um) hectare no Passa-
-Cinco, onde a Bartofil Dis-
tribuidora realiza plantio de 
700 espécies de mudas de 
árvores nativas, com inten-
sa biodiversidade (mais de 
30 espécies diferentes). O 
plantio foi determinado pelo 
Codema (Conselho Munici-
pal de Conservação e Defe-
sa do Meio Ambiente) como 
medida compensatória pela 
regularização ambiental de 
um empreendimento que 
ocupou Área de Preservação 

 O Superior Tribu-
nal Federal (STF) recebeu na 
terça-feira, 25 de fevereiro de 
2025, uma nova ação  do Ins-
tituto Brasileiro de Mineração 
(Ibram) requerendo a suspen-
são dos  contratos entre muni-
cípios e escritórios estrangei-
ros, como é o caso do Pogust 
Goodhead que tem mais de 
700 mil ações na Corte Real 
de Londres, na Inglaterra, re-
ferente ao desastre de Maria-
na, ocorrido em 2025. 
 O objetivo da ADPF 
(Arguição de Descumprimen-
to de Preceito Fundamental) 
é impedir que municípios bra-
sileiros participem de ações 
judiciais no exterior. A ação 
tem como relator pelo minis-
tro Flávio Dino. O Ibram argu-
menta que a participação dos 
municípios em processos no 
exterior viola a soberania na-
cional, o pacto federativo e as 
competências do Poder Judici-
ário brasileiro. 

muda de árvore.
 SUBSOLAGEM -  
Os solos, de maneira geral, 
podem ser subdivididos em 
solo, subsolo e rocha ma-
triz, à medida em que se 
vai aprofundando. O solo 
normalmente é uma cama-
da de cerca de 30 a 40 cm, 
dependendo da região e da 
cobertura vegetal existente. 
O subsolo, por sua vez, é bem 
maior, descendo até encon-
trar a rocha matriz que lhe 
deu origem. No entanto, em 
agricultura, quando se fala 
em subsolo, quase sempre 
se faz referência às regiões 

ção. Na sexta-feira passada, 
21 de fevereiro, o município 
aderiu ao trato que foi homo-
logado no STF, no dia 06 de 
novembro de 2024. A adesão 
de Caratinga fará com que a 
cidade receba recursos da or-
dem de R$ 202.785.036,28. 
Bugre terá direito a R$ 
39.209.772,96, mas para re-
ceber as parcelas terá de de-
sistir do processo que tramita 
em Londres na Inglaterra. 

Uma nova ação no STF pede a suspensão de contratos 
entre municípios e escritórios estrangeiros

Plantas tradicionais podem ser consideradas 
PANC ao serem preparadas de uma maneira inu-
sitada ou se forem usadas partes que normalmen-
te não seriam consumidas. É o caso do coração da 
banana (mangará) – que normalmente é descar-
tado pelos agricultores, embora seja totalmente 
comestível (crédito da foto: inarturalist-Luken)  

O empresário Carlos Bartolomeu na área degradada que está sendo recuperada pela Bartofil Distribuidora por meio de plantio de mudas de árvores nativas no Passa-Cinco (crédito das fotos: 
Ricardo Motta/Líder Notícias)

PASSA-CINCO

A Bartofil Distribuidora, responsável pela ação ambiental, tem orientação de especialista para o plantio com subsolagem
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

O Presidente do Centro dos Chauffeurs de Ponte 
Nova, no uso de suas atribuições e com base no artigo 19º do Estatuto 
em vigor, convoca os Senhores Sócios para Assembléia Geral Ordinária 
que se realizará no dia 14-03-2025, na Sede Social à Rua Presidente 
Antônio Carlos, 53 nesta cidade, às 15:30 horas em primeira 
convocação.

Se não houver número legal, a Assembléia se 
instalará às 16:00 horas do mesmo dia, no mesmo local em segunda 
convocação, com qualquer número de sócios presentes para tratar do 
seguinte:

A – Prestação de contas com apresentação do 
relatório da Diretoria; contas do exercício e balanço do ano de 2024, 
discussão e aprovação do mesmo.

B – Demais assuntos de interesse da sociedade.

Ponte Nova, 24 de FEVEREIRO de 2025

__________________________________
MANOEL DOMINGOS

PRESIDENTE DO CENTRO 
DOS CHAUFFEURS DE PONTE NOVA 
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SRS Ponte Nova reúne agentes municipais dos 
municípios para alinhar questões de vacinação

Capacitação profissional em doação de córnea para 
equipe de enfermagem do Hospital Arnaldo Gavazza Filho

 O Núcleo de Vigilân-
cia Epidemiológica (Nuvepi), 
órgão ligado à Superinten-
dência Regional de Saúde 
de Ponte Nova (SRS-Ponte 
Nova) promoveu na semana 
passada (17/02) reunião téc-
nica no auditório do Sindi-
cato dos Produtores Rurais, 
localizado no Guarapiranga, 
com a presença das referên-
cias municipais de Imuniza-
ção (vacinação) e represen-
tantes da Atenção Primária à 
Saúde (APS), com o objetivo 
de estreitar laços e comparti-
lhar responsabilidades entre 
as 02 (duas) áreas. 
 A reunião também 
foi uma oportunidade para 
conhecer as referências re-
centemente incorporadas às 
equipes municipais, apro-
ximando-as da SRS Ponte 
Nova. Coordenada pela re-
ferência em Imunização do 

 Uma equipe com-
posta por 03 (três) enfer-
meiras e 01 (um) enfer-
meiro do Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG) parti-
cipou de uma capacitação 
profissional em doação de 
córnea, com o tema "Da 
identificação do potencial 
doador à enucleação". A 
capacitação foi ministrada 
no dia 22 de fevereiro de 
2025 pelo MG Transplantes 
em parceria com a FELU-
MA/Faculdade de Ciências 
Médicas de Minas Gerais, 
em Belo Horizonte.
 A equipe, compos-
ta por Marcele Garcia Go-
mes Gomides, enfermeira 
coordenadora do Centro 
Cirúrgico; João Victor Faus-

Nuvepi, Priscila Câmara de 
Moura, a reunião trouxe as 
principais notas técnicas e 
documentos publicados pelo 
Programa Nacional de Imu-
nização (PNI), como a atuali-
zação da indicação da vacina 
contra o rotavírus humano, 
ampliando o acesso de crian-
ças não vacinadas nas idades 
recomendadas. 
 A vacina foi introdu-
zida na rotina em 2006 para 
proteger menores de 06 (seis) 
meses de idade das complica-
ções decorrentes da infecção 
pelo rotavírus, sendo admi-
nistrada aos 02 (dois) e 04 
(quatro) meses (1ª e 2ª dose, 
respectivamente).  “Para 
oportunizar a oferta da vaci-
na a crianças não vacinadas 
nas idades indicadas, a 1ª 
dose poderá ser administra-
da entre 1 mês e 15 dias até 
11 meses e 29 dias, e a dose 

tino de Souza, enfermeiro 
da Educação Permanente; 
Michelly Lopes Medeiros, 
enfermeira coordenadora 
da Unidade de Internação; 
e Juliana Souza Gomes, 
enfermeira coordenadora 
do Pronto Socorro, teve a 
oportunidade de desenvol-
ver habilidades práticas 
em punção em veia jugular 
interna e subclávia em ca-
dáveres, com o objetivo de 
coletar amostras sanguíne-
as para realização de testes.
 Conforme divul-
gado pela Assessoria de 
Comunicação (AssCom) 
o objetivo da capacitação 
foi formar uma equipe ex-
terna de enucleação, vin-
culada à CIHDOTT, para 

2 entre 3 meses e 15 dias até 
23 meses e 29 dias”, explicou 
Priscila Câmara de Moura.
 A vacinação dTpa 
(difteria, tétano e coqueluche 
acelular) adulto para gestan-
tes, puérperas e profissionais 
da saúde e a ampliação tempo-
rária – de 09 de dezembro de 
2024 a 31 de março de 2025, 
para alguns grupos, também 

ampliar a capacidade de 
realização de transplantes 
de córnea no estado. Dados 
repassados pela AssCom: 
atualmente, mais de 3.700 

pessoas aguardam por um 
transplante de córnea em 
Minas Gerais. 
 Com essa capa-
citação, a equipe do HAG 

foi pauta da reunião.  Serão 
vacinados também trabalha-
dores da saúde que atuam nos 
serviços de saúde públicos e 
privado, ambulatorial e hos-
pitalar, com o atendimento 
em Ginecologia e Obstetrícia; 
Parto e Pós-parto imediato, in-
cluindo as Casas de Parto.
 Outras áreas que te-
rão pessoas vacinadas: Unida-

está mais preparada para 
contribuir para a redução 
da fila de espera e melho-
rar a qualidade de vida 
dos pacientes.

de de Terapia Intensiva (UTI) 
e Unidades de Cuidados In-
tensivos (UCI) neonatal con-
vencional, UCI Canguru etc; 
Berçários (baixo, médio e alto 
risco) e Pediatria. Também 
foram incluídos profissionais 
que atuam como doulas e tra-
balhadores de berçários e cre-
ches (que atendem crianças 
até 4 anos de idade). 
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Seu novo lar te espera no Nova Almeida.
Este apartamento conta com três quartos, sala 
espaçosa para dois ambientes, banheiro social, 
cozinha funcional e área de serviço. Além disso, 
dispõe de uma vaga de garagem, medidores de 
água individualizados e prédio com elevador, 
garantindo mais comodidade no dia a dia.

Conforto e praticidade no bairro Santo 
Antônio. Apartamento aconchegante com dois 
quartos, sala para dois ambientes, cozinha com 
armários, cooktop, coifa e forno embutidos, 
banheiro social com box e armário, área de 
serviço e uma vaga de garagem. O condomínio 
oferece circuito de câmeras, playground e 
salão de festas com churrasqueira.

Garagem coberta no Mila Center: segurança 
e praticidade. Com portão eletrônico e 
porteiro 24 horas, está localizada no bairro 
Palmeiras, centro comercial da cidade. A 
solução ideal para quem busca comodidade e 
tranquilidade.

O espaço perfeito no Mila Center!
Conjunto de 2 salas mobiliado e pronto para 
uso. Com recepção confortável, sala de 
atendimento com espaço de escritório, 
banheiro privativo e copa equipada.

Apartamento aconchegante no bairro 
Pacheco. Com 60m², este apartamento conta 
com 2 quartos, sala para 2 ambientes, cozinha 
funcional, área de serviço e banheiro social. 
Próximo a supermercado, padaria, farmácia e 
academia. Inclui 1 vaga de garagem. Ideal para 
quem busca conforto e praticidade.

O terreno perfeito para o seu futuro no 
bairro Guarapiranga. Lote plano de 300 m² 
oferece o espaço ideal para construir o lar dos 
seus sonhos ou investir com segurança. 
Localizado em uma rua tranquila e bem 
posicionada, o terreno garante fácil acesso e 
um ambiente calmo, perfeito para quem busca 
qualidade de vida. 
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Sexta-feira, 28 de fevereiro de 2025

CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Na manhã de 
sexta-feira passada, 21 
de fevereiro de 2025, 
o editor do Líder Notí-
cias, jornalista Ricar-
do Motta, percorreu o 
Parque Natural Muni-
cipal Tancredo Neves 
(PNMTN), na comuni-
dade rural denomina-
da Passa-Cinco. Objeti-
vo era realizar matéria 
especial sobre a nova 
de arborização que está 
sendo realizada pela 
Bartofil Distribuidora 
em 05 (cinco) hectares 
(leia reportagem na 
página 7). No meio ca-
minho, perto da antiga 
área de lazer, o Líder 
Notícias flagrou crime 
sanitário contra o meio 
ambiente.
 A rede de es-
goto que vem da Pe-
nitenciária de Ponte 

despejado dentro da 1ª 
lagoa do PNMTN, cau-
sando mais danos ao 
meio ambiente, desta 
vez afetando a ictiofau-
na, ainda existente nas 
águas da lagoa. Esta é 
a segunda denúncia 

Nova estourou e des-
pejou fezes e restos 
de plástico e pano no 
caminho. Este mate-
rial altamente corrosi-
vo contaminou o solo 
e percorreu cerca de 
06 (seis) metros e foi 

publicada no Líder 
Notícias, em menos 
de 01 (um) mês sobre 
o mesmo tema: crime 
sanitário contra o meio 
ambiente provocado 
por esgoto da peniten-
ciária de Ponte Nova.

Esgoto da Penitenciária de Ponte Nova 
estoura dentro do Parque do Passa-Cinco
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100 anos de história do majestoso Hotel Glória

ria um cinema, foram para-
lisadas. Com isso, o Prefeito 
Wagner Mol Guimarães en-
trou na Justiça e o Hotel Gló-
ria voltou a ser do município 
(pelo Protocolo de Intenções 
seria da Codemig, que faria 
as obras). Além disso, o es-
tado teve que pagar mais de 
R$ 6 milhões, após acordo 
judicial, em 2022. Os recur-
sos   estão sendo aplicados 
nas obras atuais.
 Pouco tempo de-
pois de ser inaugurado, em 
1930 o Hotel Glória foi con-

elevador da zona da Mata. 
O edifício sinônimo de 
luxo para época, hospedou 
grandes personalidades. 
Ananias Alves Mistherana, 
zelador do prédio e que ti-
nha no local uma oficina de 
silk-screen foi responsável 
pela criação de um proje-
to cultural chamado Rock 
do HG, que foi suspenso a 
pedido do Ministério Públi-
co, em 2000, por causa da 
infraestrutura precária do 
Hotel Glória que se deterio-
rava a olhos vistos.

 Inaugurado no dia 
07 de fevereiro de 1925, o 
Hotel Glória passa por uma 
revitalização e restauro, que 
são promovidos pelo Poder 
Executivo de Ponte Nova. 
Os espaços deverão ser ocu-
pados por movimentação 
artística e cultural. Em 17 de 
agosto de 1992, o edifício foi 
tombado como Patrimônio 
Histórico e Cultural pelo De-
creto Municipal nº 2.136/92, 
que foi normatizado e colo-
cado no Livro do Tombo en-
tre os anos 2013 e 2016.
 O prefeito de Pon-
te Nova (2013-2016), Guto 
Malta (PT) desapropriou o 
Hotel Glória em 2015 e assi-
nou Protocolo de Intenções 
com a Codemig (Companhia 
de Desenvolvimento Econô-
mico de Minas Gerais) que 
definia as responsabilida-
des de cada uma das partes 
no processo de restauração 
do Hotel Glória. A solenida-
de aconteceu no dia 12 de 
novembro de 2015 e ratifi-
cado pela Codemig no dia 
16/11/2015.
 Com a posse de Ro-
meu Zema na chefia do Go-
verno de Minas Gerais, em 
2019 houve rompimento do 
Protocolo de Intenções e as 
obras iniciadas, que incluí-
am outro prédio que abriga-

fiscado pelo Banco do Bra-
sil devido à falência da em-
presa Drummond & Pinto, 
que gerenciava o hotel. Em 
1932, foi comprado por Do-
mingos Harmendani, que 
arrendou as instalações 
para outros administrado-
res.  A partir da década de 
1980, o Hotel Glória come-
çou a perder seu prestígio 
devido à desarticulação 
da malha ferroviária. Em 
1992, fechou suas portas. 
 O Hotel Glória foi 
inaugurado com o primeiro 

O prefeito Dr. Milton (Avante) visitou as obras do Hotel Glória no dia 10 de janeiro de 2025 (crédito da foto: Departamento de Publicidade do Poder Executivo)

 Ser livre é abrir-se 
às infinitas possibilidades 
do universo, dispensan-
do quaisquer amarras ou 
caixas que nos limitem; 
é estar conectado à ener-
gia cósmica, fluindo nes-
sa onda sem se prender 
a obstáculos ou dificul-
dades no caminho. Tudo 
no universo é energia, e o 
pensamento é a sua ma-
nifestação mais poderosa. 
Quando ativamos uma 
ideia no campo do pen-
samento, depositamos ali 
energia, criamos um cam-
po onde se torna possível 
manifestar o pensamento. 
Nossas realizações, so-
nhos, desejos e projetos 
sempre têm início no cam-
po do pensamento.
 Entender essa 
força é abrir espaço para 
a manifestação de realida-
des desejadas, e também 
representa um perigo para 
os pensamentos destru-
tivos, pois a energia não 
é boa nem má, é apenas 
uma força, o combustível 
que promove a manifes-
tação de tudo que está no 
campo mental. É por isso 
que cuidar dos nossos 
pensamentos é muito im-
portante para a experiên-
cia de uma vida repleta de 
vitórias e conquistas.
 A liberdade que 
devemos buscar, na ver-
dade, é um encontro com 
nossa essência, um olhar 
para dentro, um entre-
gar-se sem resistência ao 
que somos, certos de que 
esse movimento nos ga-
rante a conquista dos ob-
jetivos desejados. O que 
somos em essência é a 
manifestação divina, a li-

berdade da alma, o amor 
incondicional, a leveza 
de viver a plenitude.
 Escolha onde 
você coloca sua energia, 
abra espaço para que todas 
as coisas boas cheguem 
até você, facilite essa co-
nexão com o universo, 
abasteça sua mente com 
pensamentos construtivos 
e aproveite, desfrute das 
infinitas possibilidades 
que certamente chegarão 
até você. Rompa com as 
barreiras das crenças que 
o limitam, derrube seus 
muros internos, construa 
pontes de conexão com 
tudo aquilo que lhe permi-
ta voar; muitas vezes, seu 
pensamento é a sua única 
prisão. Liberte-se!
 “Renda-se, como 
eu me rendi. E não se preo-
cupe em entender, viver ul-
trapassa qualquer entendi-
mento”.  (Clarice Lispector)
 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Rei-
ki (Usui), mestre em Ka-
runa Reiki, Barras de Ac-
cess, regeneração celular, 
auriculoterapia, terapeu-
ta floral e aromaterapia. 
Escreve na 4ª semana de 
cada mês.

Liberdade

(*) Queila Santos

PONTE NOVA

Hotel Glória no dia de sua inauguração (07 de fevereiro de 1925): no centro (sentado) Coronel Cantídio 
Drumond, um dos fundadores (crédito da foto: arquivo de João Mattos)

Convite para inauguração em tipografia (foto cedida por Renato Lanna)

Hotel Glória na década de 1960 (crédito da foto: IEPHA)
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O músico Zé Bóia inspira o projeto de lei que 
cria o Dia Municipal da Seresta, em Viçosa

Livro de ex-aluno conta história sobre o restaurante 
da Escola de Minas/UFOP: patrimônio cultural

o  Conjunto de Seresta Zé 
Bóia, presença indispen-
sável nas recepções de 
personalidades da política 
nacional, como por exem-
plo, Juscelino Kubitschek, 
Carlos Lacerda, Tancredo 
Neves e Eduardo Azeredo, 
entre outros, em suas visi-

do Patrimônio Históri-
co e Artístico Nacional 
(DPHAN), atual IPHAN. 
No livro, Otávio pensa o 
REMOP como um patri-
mônio cultural impor-
tante para o conjunto 
do sistema universitário 
brasileiro.
 A criação do 
REMOP está dentro do 
contexto de expansão 
do ensino superior bra-
sileiro, assim como dos 
movimentos estudantis 
que tinham como pauta 
e luta a moradia estudan-
til, o restaurante univer-
sitário, a qualidade da 
educação e a ampliação 
de vagas para estudantes 
nas universidades. 

serenata que surgiu no sé-
culo XX, composta com ins-
trumentos portáteis, como 
violões, flauta e cavaqui-
nho, o estilo musical é um 
dos pilares da cultura popu-
lar brasileira, especialmen-
te em cidades do interior, 
como é o caso de Viçosa.

tas a Viçosa.
 De acordo com 
Sérgio Marota, a proposta 
pretende promover ações de 
resgate e valorização da se-
resta, reconhecendo-a como 
uma importante manifesta-
ção cultural. A seresta é um 
gênero musical derivado da 

 O vereador Sérgio 
Marota (PP), inspirou-se no 
do famoso e exímio músi-
co Zé Bóia (José do Espírito 
Santo Sant’Anna) para pro-
tocolar na Câmara o Projeto 
de Lei (PL) que cria o Dia 
Municipal da Seresta, em 
Viçosa. O PL institui o dia 1º 
de março como Dia Munici-
pal da Seresta “Zé Bóia” em 
homenagem ao músico José 
do Espírito Santo Sant’An-
na, que faleceu em outubro 
de 2015 aos 84 anos.
 A escolha do dia 
1º de março foi escolhida 
por ser a data de nasci-
mento do músico homena-
geado. Zé Bóia foi o sétimo 
filho do alfaiate Sant’An-
na e de Maria Raimunda 
Sant’Anna e, filho de fa-
mília humilde, começou a 
trabalhar como engraxate 
aos 10 anos. O músico 
aprendeu as primeiras no-
tas do violão com seu pai e 
depois continuou sozinho. 
 Sua paixão pela 
música o levou a fundar 

 Produzida pelo 
Ponto de Cultura Acer-
vo Otávio Luiz Machado, 
o livro "Restaurante da 
Escola de Minas de Ouro 
Preto (REMOP): um pa-
trimônio cultural univer-
sitário brasileiro e marco 
da assistência estudan-
til" foi lançado na última 
quarta-feira, 26 de feve-
reiro, no Minas Tênis, em 
Belo Horizonte. O autor 
é o ex-aluno da UFOP 
(Universidade Federal de 
Ouro Preto).
 A obra literária 
traz a história da gesta-
ção de Ouro Preto como 
uma cidade tipicamente 
universitária, inclusive 
com o apoio da Diretoria 

 O Papa Bento XVI 
foi o 265º papa da Igreja 
Católica Romana. Chama-
do originalmente Joseph 
Aloisius Ratzinger, nasceu 
em 16 de abril de 1927, em 
Marktl, Alemanha. No pon-
tificado, ficou de 24 de abril 
de 2005 até 28 de fevereiro 
de 2013, quando renunciou.
 Joseph Ratzinger 
é filho do comissário de 
polícia também chamado 
Joseph Ratzinger e de Ma-
ria Ratzinger, que antes do 
casamento trabalhou como 
cozinheira. O papa era o ca-
çula dos dois irmãos mais 
velhos, Georg e Maria.
 Joseph Aloisius 
Ratzinger cresceu na cida-
de de Traunstein, perto da 
fronteira com a Áustria. Aos 
12 anos, Joseph teve sua 
primeira experiência com 

a Igreja, quando realizou o 
seminário, sendo esse um 
dos primeiros passos den-
tro da religião. Aos 16 anos 
de idade, em 1943, durante 
a Segunda Guerra Mundial, 
Joseph serviu à Juventude 
Hitlerista da Alemanha em 
uma bateria antiaérea.
 Após sua atuação 
na 2ª Guerra Mundial, Jo-
seph e seu irmão continua-
ram seus estudos no semi-
nário da Igreja, em Freising, 
na Alemanha. Em 29 de 
junho de 1951, Joseph foi or-
denado sacerdote. Logo de-
pois, começou a dar aulas na 
Escola Superior de Freising. 
Continuando seus estudos 
dentro da religião, em 1953 
se formou doutor em Teo-
logia. A sua tese foi Povo e 
Casa de Deus na doutrina da 
Igreja de Santo Agostinho.

A renúncia do papa Bento XVI aconteceu 
no dia 28 de fevereiro de 2013

Biografia do papa Bento XVI 

 Na manhã do dia 11 
de fevereiro de 2013, um co-
municado do Vaticano con-
firmou que Papa Bento XVI 
(Joseph Aloisius Ratzinger) 
renunciaria ao papado em 
no dia 28 de fevereiro daque-
le ano.  A decisão de Bento 
XVI em renunciar ao cargo 
de líder da Igreja Católica o 
tornou o primeiro papa a ab-
dicar do posto desde o papa 
Gregório XII, em 1415, que o 
fizera durante o Grande Cis-
ma do Ocidente, e o primeiro 
a renunciar sem pressão ex-
terna desde o papa Celestino 
V, em 1294. 
 Foi um gesto ines-
perado, já que na história 
moderna os papas se manti-
veram no cargo até a morte, 

para que só então fosse esco-
lhido um sucessor. O papa co-
municou que sua saúde frágil 
era a razão de sua renúncia. O 
Conclave de 2023 elegeu seu 
sucessor, o papa Francisco, 
que passa por momentos difí-
ceis para controlar sua saúde.
 Após o Vaticano 
anunciar a morte do papa 
emérito Bento XVI, no dia 31 
de dezembro de 2022, lide-
ranças e políticos brasileiros 
lamentaram a perda através 
de suas redes sociais. O presi-
dente eleito, Luiz Inácio Lula 
da Silva, que tomaria posse 
no dia seguinte, 1º de janei-
ro de 2023, em Brasília, para 
iniciar o seu terceiro manda-
to, disse ter recebido a notícia 
com tristeza.

Papa Bento XVI se despediu de uma multidão no dia 27 de fevereiro de 2013, um dia antes da renúncia 
(crédito da foto: divulgação Vaticano)
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Três são condenados por exercício 
ilegal da Medicina, em Manhuaçu

 ***Concurso Pre-
feitura de Divinésia, cidade 
que fica a 90 quilômetros de 
Ponte Nova, entre Viçosa e 
Ubá, divulgou edital de con-
curso público, com cargos 
para o nível elementar, funda-
mental, médio, técnico e supe-
rior. Os candidatos aprovados 
terão vínculo estatutário e o 
trabalho a ser desempenhado 
ocorrerá nas dependências da 
Prefeitura Municipal e das se-
cretarias e em todo território 
que o município abrange (zo-
nas urbanas e rural).
 Quer participar do 
concurso? As inscrições serão 
recebidas de forma on-line, 
através do site da Elo Asses-
soria, banca organizadora res-
ponsável. O período para re-
gistro se iniciará às 15 horas do 
dia 18 de março e seguirá aber-

to até as 15 horas do dia 16 de 
abril de 2025. Haverá cobrança 
de taxa de inscrição no valor de 
R$ 60,00 para todos os níveis 
de ensino, exceto para o supe-
rior, onde a taxa de participa-
ção será de R$ 100,00.
 A seleção dos candi-
datos será composta por uma 
prova objetiva de múltipla es-
colha e uma prova de títulos. 
A avaliação objetiva, prevista 
para ocorrer no dia 18 de maio 
de 2025, será de caráter elimi-
natório e classificatório.
 O conteúdo a ser 
abordado nas questões depen-
derá do cargo que o participan-
te esteja concorrendo. Já a ava-
liação dos títulos, será aplicada 
para os cargos de nível supe-
rior, levando em consideração 
as certificações de especializa-
ção, mestrado e doutorado.

Promotor de Justiça que trabalhou em Ponte 
Nova é o novo Ouvidor do Ministério Público

 O Ministério Público 
(MP) realizou na manhã de 
20 de fevereiro, em Belo Hori-
zonte, a cerimônia de posse do 
novo Ouvidor da instituição, 
promotor de Justiça Rolando 
Carabolante. Com a presen-
ça de diversas autoridades, o 
evento destacou a relevância 
da Ouvidoria como instrumen-
to de participação popular e de 
defesa da democracia. 
 Promotor de Justiça 
desde 1994, Rolando Cara-
bolante tem passagem pelas 
comarcas de Ponte Nova, Pe-
çanha, Viçosa e de Belo Hori-
zonte. Em Ponte Nova Rolan-
do Carabolante era integrante 
do gabinete do MP que ainda 
funcionava nas dependências 
do Fórum de Justiça Dr. Ânge-
lo Vieira Martins, no Centro 
Histórico, entre os anos de 
1998 e 2004. 
 Sua passagem foi 
marcante, pois ele e o Juiz 
Maurício Pinto Ferreira, hoje 
desembargador do Tribunal de 
Justiça, implantaram o sistema 
de trabalho para detentos de 
bom comportamento. Em co-
mum acordo os 02 (dois) apli-
cavam penas pecuniárias da 
Justiça para apoiar instituições 
como a Fundação Menino Je-
sus e para a reforma do Alber-
gue São Vicente de Paulo, que 
fica na Rua Presidente Antônio 
Carlos, entre o Centro Históri-
co e o Bairro Primeiro de Maio. 
 O novo ouvidor do 
Ministério Público Rolando 

 A Justiça condenou 
na sexta-feira passada, 21 de 
fevereiro, 03 (três) pessoas 
por exercício ilegal da medi-
cina, falsificação de documen-
tos e associação criminosa 
em Manhuaçu. As penas de 
detenção aplicadas contra eles 
foram convertidas em presta-
ção de serviços à comunidade 
e em pagamento de multa.   
 Segundo a denúncia 
do Ministério Público, entre 
novembro de 2022 e março de 
2023, os 03 (três) se associa-
ram para cometer os crimes na 
Casa de Saúde São Lucas. Dois 
(02) deles, 01 (uma) mulher 
e 01(um) homem em união 
estável, eram sócios de uma 
clínica. O terceiro condenando 
era empregados da empresa. 
 De acordo com a de-
núncia, um dos sócios da casa 
de saúde usava sua condição 
de médico para orientar a 
companheira e o funcionário 
nas condutas fraudulentas de 
exercício ilegal da medicina e 
de falsificação de documentos 
médicos, fixando o que eles 
deveriam observar durante a 

Carabolante também integra 
o Conselho Consultivo do Ins-
tituto de Defesa da Cidadania 
e da Transparência (IDCT), 
reforçando sua atuação na 
defesa da ética e da integri-
dade. O procurador-geral de 
Justiça de Minas Gerais, Pau-
lo de Tarso Morais Filho, lem-
brou da necessidade de uma 
Ouvidoria que responda à 
necessidade de fortalecimen-
to do Estado democrático de 
direito e sinalizou algumas 
prioridades do órgão. 
 Ele disse que é fun-
damental incentivar os canais 
especializados voltados aos di-
reitos das mulheres e à defesa 
da ética e da integridade. Uma 
ouvidoria ativa representa par-
ticipação popular. O ouvidor 
empossado lembrou da impor-
tância da Ouvidoria como pilar 
de sustentação da democracia. 

avaliação de pacientes, a reali-
zação de exames e a confecção 
de laudos e prescrições. 
 A companheira dele 
além de coordenar a Casa de 
Saúde São Lucas, exercia ile-
galmente atividade privativa 
de médico, realizando diagnós-
tico de paciente, prescrevendo 
medicação e procedimentos e 
falsificando assinatura do com-
panheiro médico, tudo com a 
orientação e o consentimento 
do médico. O funcionário da 
casa de saúde, conforme de-
nunciou a 3ª Promotoria de 
Justiça de Manhuaçu, executa-

Dr. Rolando Carabolante disse 
na ocasião de sua posse que a 
população clama por institui-
ções abertas ao diálogo, à auto-
crítica e a inovação. 
 A Ouvidoria não é 
um espaço de discursos pron-
tos, mas de diálogo constante 
com a sociedade.  A Ouvido-
ria é um órgão criado por lei 
como autônomo, ou seja, que 
não se submete à hierarquia 
do MPMG. O órgão é um canal 
permanente e direto de comu-
nicação com a população. 
 É por meio da Ouvi-
doria que um cidadão pode 
enviar críticas, elogios, re-
clamações, sugestões e de-
núncias, além de pedidos de 
acesso à informação. A Ouvi-
doria também pode receber 
manifestações de populares 
sobre a atuação dos promoto-
res de Justiça. 

va, sem a presença de profis-
sional médico, exames de ul-
trassonografias e emitia laudos 
médicos e prescrições, com a 
orientação e coordenação dos 
sócios da empresa. 
 A denúncia afirma 
ainda que o médico, no dia 
12 de março de 2023, alterou 
o prontuário de 01 (um) pa-
ciente, incluindo o nome de 
uma médica que não prestava 
serviços na Casa de Saúde. 
Neste dia e horário a médi-
ca encontrava-se no setor de 
obstetrícia do Hospital César 
Leite, de Manhuaçu. 

Tribunal de Justiça mantém decisão de 
juíza de Viçosa suspendendo o aumento 

de 50% nos salários dos vereadores
 Em julgamento na 
tarde de ontem, quinta-feira, 
27 de fevereiro, a 19ª Câma-
ra Cível do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais rejeitou 
o recurso da Câmara Muni-
cipal de Viçosa e manteve a 
liminar concedida pela juíza 
Daniele Viana da Silva Viei-
ra Lopes, da 2ª Vara Cível da 
Comarca de Viçosa. 
 A decisão suspen-
de os efeitos do Projeto de 
Resolução 02/2024, que 
aumentava em quase 50% 
a remuneração dos vereado-
res, de R$ 8.038,63 para R$ 
12 mil mensais. Os desem-
bargadores da 19ª Câmara 
Cível também determinaram 
a suspensão da tramitação 
da ação popular movida por 
Cleber de Paula Gomes e 
mantiveram a validade da li-
minar concedida em primei-
ra instância. 
 Segundo o advo-
gado Dr. Adriano Cardoso, 

contratado pelo escritório 
Leonardo Rezende & Paola 
Araújo Advogados Associa-
dos para fazer a sustentação 
oral durante o julgamento de 
ontem, 27 de fevereiro, em 
Belo Horizonte, a decisão do 
Tribunal de Justiça mantém 
os efeitos da liminar conce-
dida pela meritíssima Juíza 
de Direito de Viçosa, impe-
dindo que o subsídio dos ve-
readores tenha o aumento de 
quase 50% por cento. 
 O advogado para-
benizou a sociedade civil de 
Viçosa que se mobilizou para 
impedir essa situação ilegal. 
A votação do projeto de Reso-
lução 02/2024 que aumenta-
va os salários ocorreu no dia 
05 de outubro de 2024, um 
sábado, 01 (um) dia antes 
das eleições, sem qualquer 
publicidade e considerada 
de forma irregular, descum-
prindo regras do regimento 
interno da Câmara de Viçosa.

Dr. Rolando Carabolante trabalho em Ponte Nova entre os anos de 1998 e 2004 (crédito da foto: 
divulgação do MP)

Fórum de Justiça de Manhuaçu (crédito da foto: Renata Caldeira/TJ)

VIÇOSA
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Pai ameaça filha com faca depois 
de chegar em casa embriagado 

 A Operação Shenzi, 
comandada pelas Promoto-
rias de Justiça Criminais de 
Ubá, pelo Grupo de Atuação 
Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco) Zona da 
Mata, unidade de Visconde do 
Rio Branco, com a participa-
ção de cerca de 100 policiais 
militares, 07 (sete) promoto-
res de Justiça e servidores do 
Ministério Público. 
 No decorrer da 
operação, já foram obtidos 
os seguintes resultados: 45 
prisões temporárias e 30 em 
flagrante. A ação ter por obje-
tivo apurar e reprimir o tráfi-
co de drogas e crimes violen-
tos, incluindo homicídios, 
praticados por membros de 
uma organização criminosa 
vinculada à facção Comando 
Vermelho, do estado do Rio 
de Janeiro. 
 Estão sendo cum-
pridos mais de 90 mandados 
judiciais nas cidades de Juiz 
de Fora, Ubá e Visconde do 
Rio Branco, na Zona da Mata, 
sendo 46 mandados de bus-

ca e apreensão e 45 de prisão 
temporária. Além das prisões, 
foi determinada pela justiça a 
apreensão de todos os veícu-
los e valores em dinheiro per-
tencentes ou utilizados para 
fins criminosos.No decorrer 
da operação, já foram obtidos 
os seguintes resultados: 45 
prisões temporárias e 30 em 
flagrante; foram cumpridos 
46 mandados de busca e apre-
ensão cumpridos. 
 Foram apreendidas 
17 armas de fogo (07 (sete) 
revólveres, 07 (sete) pistolas 
e 03 (três) submetralhadoras, 
208 munições e 01 (uma gra-
nada); bens apreendidos: 08 
(oito) veículos e R$ 24.230,50 
em dinheiro. A operação 
apreendeu, até o momento 
584 pinos de cocaína, 116 
pedras de crack, 41 porções 
de maconha e 04 (quatro) ta-
bletes da mesma substância 
entorpecente, além de rádios 
comunicadores, balanças de 
precisão, coldres, coletes ba-
lísticos, bandoleiras e simula-
cros de arma de fogo. 

Operação com 100 policiais 
militares e promotores de Justiça 

prende 75 pessoas em Ubá, Juiz de 
Fora e Visconde do Rio Branco

PONTE NOVA

Material apreendido na Operação Shenzi (crédito da foto: divulgação MP)

100 policias militares se preparam para entrar em ação (crédito da foto: divulgação MP)

te e possível uso de drogas 
ilícitas, ele afirmou ter con-
sumido grande quantidade 
de cerveja. Ainda de acordo 
com a vítima, o homem dis-
se que teria recebido uma 
ordem para tirar sua vida, 
momento em que pegou a 
faca e apontou para ela.
 Quando os poli-
ciais chegaram na residên-
cia o homem estava senta-
do na cama. Ele foi preso 
e algemado devido ao seu 
comportamento agressi-
vo. A vítima relatou que as 
ameaças eram frequentes 
e estavam se intensifican-
do nos últimos dias. Ele foi 

lençol e com sinais de vio-
lência. No entanto, devido 
ao estado do corpo, não foi 
possível determinar a causa 
da morte, no promeiro mo-
mento. O corpo foi encami-
nhado ao Instituto Médico 
Legal (IML) para a realização 
de exames complementares.
 Após diversas dili-
gências efetivada pela guar-
nição de militares destacada 
para buscar solução do caso 
soube-se que o principal 
suspeito estava na cidade 
de Rodeiro. A guarnição fez 
contato com a mãe do sus-
peito, que confirmou que ele 
estava em sua casa com a fi-
lha. Preso, o homem alegou 
ter agido em legítima defesa 
após uma discussão com a 
mulher assassinada.

 Os militares foram 
conferir a veracidade da de-
núncia e encontraram o ho-
mem que confirmou possuir 
a arma. Ele, inclusive, con-
fessou onde teria escondido 
a arma. Ele entregou para os 
militares 01 (uma) espingar-
da calibre 36; 12 cartuchos 

Rua Felisberto Leopoldo, 
262, no Bairro Santa Tere-
za/Gavetão.

cuidados necessários. O 
suspeito foi preso e enca-
minhado para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil, 
onde o caso seguirá sob 
investigação para o escla-
recimento dos fatos e res-
ponsabilização adequada.

e não possuiu autorização 
para posse dos materiais 
bélicos. Diante dos fatos ele 
recebeu voz de prisão em 
flagrante delito sendo ele 
conduzido com o material 
apreendido para a Delega-
cia de Polícia Civil de Santo 
Antônio do Grama.

 Um homem de 46 
anos foi preso na manhã 
desta sexta-feira (21) em 
Ponte Nova, após ameaçar a 
filha, de 28 anos, com uma 
faca. O caso ocorreu na Rua 
Maranhão, localizada no 
Bairro Triângulo Novo. Se-
gundo a mulher ameaçada, 
o pai chegou embriagado 
em casa e começou a gritar 
com os familiares, incluin-
do o avô dela, um idoso de 
74 anos. 
 A mulher explicou 
aos policiais militares que 
foram chamados, que seu 
pai ao ser questionado sobre 
seu paradeiro durante a noi-

 Depois de matar 
sua esposa de 35 anos, o 
homem, que tem a mesma 
idade, fugiu levando a fi-
lha do casal, de apenas 07 
(sete) meses de idade. O 
crime de feminicidio acon-
teceu na Vila Gazolla, em 
Ubá, na sexta-feira passada, 
21 de fevereiro. A denúncia 
dos populares para a Polícia 
Militar dé de era sentido um 
forte odor vindo de uma re-
sidência na região. Ao che-
garem, os policiais consta-
taram que a vítima morava 
com o marido e a criança.
 Diante da situação 
suspeita, foi necessário ar-
rombar o portão da casa. No 
interior da residência, os po-
liciais encontraram o corpo 
da mulher coberto por um 

 Uma denúncia 
chegou na central de ope-
rações da Polícia Militar de 
Santo Antônio do Grama, 
ainda na parte da manhã 
(10h19min):  um homem 
estava em posse de arma de 
fogo no Córrego Canta Galo, 
zona rural do município.

conduzido para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil, 
de Ponte Nova, que fica na 

 A criança apre-
sentava pequenas esco-
riações e foi encaminhada 
ao Hospital Santa Isabel 
para avaliação médica, 
sendo posteriormente 
entregue a uma tia, que 
ficou responsável pelos 

intactos de calibre 36; 15 
cartuchos vazios calibre .36; 
03 (três) frascos contendo 
chumbos; 03 (três) frascos 
contendo pólvora e 02 (dois) 
frascos contendo espoletas. 
 O homem infor-
mou não possuir documen-
tação legal do armamento 

FEMINICÍDIO

SANTO ANTÔNIO DO GRAMA

Homem mata a mulher e depois 
foge levando a filha de sete meses

Homem é preso com arma 
e munições na zona rural

Trecho da Rua Maranhão, no Bairro Triângulo, onde ocorreu a ameaça do pai contra a filha (cré-
dito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Ubá registrou mais um triste episódio de feminicídio (crédito da foto: divulgação prefeitura 
de Ubá)
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Grave acidente mata advogado/assessor dos 
deputados Leleco Pimentel e Padre João, ambos do PT

João Monlevade, na Região 
Central de Minas. Chovia no 
momento da colisão.
 Jesus Sangui esta-
ria retornando de Belo Hori-
zonte para Manhuaçu (onde 
mora), na Região da Zona da 
Mata, quando ocorreu o aci-
dente. O veículo que ele diri-
gia, um Toyota Corolla, ficou 
completamente destruído. O 
motorista do caminhão fugiu 
sem prestar socorro, segun-
do informações do Sevor 
(Serviço Voluntário de Res-
gate), de João Monlevade.

ro Taboa, em Guiricema. 
O SAMU foi chamado, mas 

mentos de arma de fogo na 
região lombar, nádegas e 
cabeça. A perícia da Polícia 
Civil recolheu evidências, 
incluindo cápsulas de mu-
nição calibre 9 mm e projé-
teis de calibres diferentes.
 Testemunhas dis-
seram que Dennys Herver-
tpn estava na propriedade 

 Jesus Sangui, 32 
anos, advogado e assessor 
do deputado estadual Leleco 
Pimentel (PT) e do deputado 
federal Padre João (PT) mor-
reu na noite de segunda-fei-
ra, 24 de fevereiro. Um grave 
acidente envolveu seu carro, 
um Toyota Corolla que se 
chocou contra um caminhão. 
 O acidente acon-
teceu nas proximidades do 
Corte de Pedras, entre as ci-
dades de São Gonçalo do Rio 
Abaixo, na Região Metropo-
litana de Belo Horizonte, e 

 A menina de 05 
(cinco) acabara de descer do 
ônibus escolar e atravessa-
ram na sua frente. Ela mor-
reu atropelada. Sua irmã, de 
08 (oito) anos, também foi 
atingida e foi internada no 
Hospital Santa Isabel (Ubá). 
Ambas tinham acabado de 
desembarcar do veículo. 
 De acordo com o 
Boletim de Ocorrência da 
Polícia militar, o acidente 
fatal aconteceu às 17h20min 
do dia 20 de fevereiro na 
Rua Joaquim Murtinho, Bair-

 Dennys Heverton 
Cupertino de Oliveira, 25 
anos, foi morto a tiros na 
Vila da Reta, comunidade 
rural do município Coim-
bra. O crime aconteceu na 
sexta-feira passada, 21 de 
fevereiro, à tarde. Os poli-
ciais militares encontraram 
a vítima caída, com feri-

quando chegaram uma das 
irmãs já estava morta. O mo-

para realizar a limpeza da 
pocilga e a lavagem dos ani-
mais quando foi assassina-
do. A Polícia Civil investiga 
se o crime tem relação com 
uma tentativa de homicí-
dio anterior sofrida por um 
amigo da vítima em Coim-
bra. A hipótese de queima 
de arquivo é investigada.

torista do ônibus ficou em 
estado de choque e precisou 
ser levado para um posto de 
saúde em Guiricema.
 O corpo da crian-
ça foi levado ao Instituto 
Médico Legal (IML) de Ubá. 
Após o ocorrido, a secretaria 
de Educação de Guiricema 
decretou luto por 03 (três) 
dias, conforme divulgação 
de uma nota nas redes so-
ciais. Também suspendeu 
as aulas nas escolas munici-
pais na sexta-feira passada, 
21 de fevereiro.

 Após os trabalhos 
periciais, o corpo foi enca-
minhado ao Instituto Mé-
dico Legal (IML) de Ubá. 
A Polícia Militar segue em 
diligências para identificar 
e localizar os responsáveis 
pelo crime, buscando es-
clarecer as circunstâncias e 
motivações do homicídio.

 Durante uma dis-
cussão, uma mulher de 54 
anos foi atingida por 02 (dois) 
disparos de arma de fogo. O 
homem, de 36 anos, ex-com-
panheiro da vítima acertou 
um tiro no braço e outro na 
região abdominal. A tentativa 
de feminicídio aconteceu em 
Guiricema, cidade que a 99 
quilômetros de Ponte Nova.
 Após o crime, o 
agressor fugiu em direção a 
Miraí, enquanto a mulher foi 
socorrida em estado grave 
e encaminhada ao Hospital 
Santa Isabel, em Ubá, onde 
permanece internada. A ten-

tativa de feminicídio aconte-
ceu na manhã do último sá-
bado, 22 de fevereiro. 
 Após intensas bus-
cas, os policiais alcançaram 
o suspeito em uma estrada. 
Com ele, os policiais militares 
encontraram e apreenderam 
uma garrucha, 02 (duas) mu-
nições deflagradas e 01 (uma) 
intacta. Ele foi preso e enca-
minhado ao presídio de Ubá. 
 Além da arma, os 
agentes apreenderam o veí-
culo usado na fuga e 02 (dois) 
celulares. O caso segue sob 
investigação da Polícia Civil.

Em Guiricema homem 
tenta matar ex-companheira, 

mas acaba preso pela PM

Menina de cinco anos morre atropelada por um ônibus escolar

Homem foi morto: suspeita-se de queima de arquivo
Arma do crime foi apreendida pela PM (crédito da foto: divulgação PM)

Foto montagem do Portal Caparaó

Acidente aconteceu na Rua Joaquim Murtinho, Bairro Taboa (crédito da foto: Nayara de Pau-
la/TV Integração)

TENTATIVA DE FEMINICÍDIO

GUIRICEMA

COIMBRA

BR-381/RODOVIA DA MORTE
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#DIA D DE COMBATE 
À DENGUE 
E CHIKUNGUNYA

No último sábado (23/02), nossa comuni-
dade se uniu em uma grande mobilização 
contra o mosquito Aedes aegypti!
Tivemos mutirões de limpeza, eliminando 
focos do mosquito, além de palestras e 
orientações sobre prevenção, sintomas e 
cuidados essenciais. A participação de todos 
foi fundamental para reforçar essa luta!

PONTENOVA.MG.GOV.BR
@PREFEITURAPN

#FEIRA DE ADOÇÃO
DE CÃES E GATOS.
UM SUCESSO!

No último sábado, dia 22/02, tivemos um 
evento especial que reuniu amantes dos 
animais em busca de novos lares cheios de 
carinho para nossos peludinhos! 
A feira foi um sucesso, com muitas 
adoções realizadas e um clima de alegria e 
esperança no ar. Os animais, saudáveis e 
prontos para dar muito amor, encantaram 
a todos!
Além disso, os visitantes também 
puderam aprender sobre os cuidados e 
responsabilidades que envolvem a adoção 
de um animal.

Matheus Costa conquista medalha de bronze 
no Grand Slam de Takwondo, no Rio de Janeiro

bem com muito rendimen-
to nas semifinais. Foi uma 
luta muito igual, mas sua 
resistência foi afetada pelo 
excessivo calor”, comentou 
Jayme Costa.
 Jayme Costa, que 
foi seu treinador no Grand 
Slam, destacou que Ma-
theus Costa teve uma evo-
lução enorme nos últimos 
02 (dois) anos. Ele afirma 
que o trabalho continuará 
crescente em busca da so-

nhada vaga na seleção. “So-
mos uma equipe técnica, 
eu (Jayme Costa), professor 
Edevaldo Irias da Martial 
Team: coesa e irmanada 
pelo esporte”.
 A equipe agradeceu 
o apoio da TKD Olimpios/Ins-
tituto Montessori, secretaria 
municipal de Esporte, Lazer e 
Juventude, órgão da prefeitura 
de Ponte Nova, Choice English 
School, Galli Academia e o nu-
tricionista Daniel Marques.

 O ponte-novense 
Matheus Costa, faixa preta 
categoria juvenil até 68 kg 
conquistou a medalha de 
bronze no Grand Slam de 
Taekwondo/2025. A luta 
aconteceu no domingo pas-
sado, dia 23 de fevereiro, 
na Arena Carioca I, Parque 
Olímpico, no Rio de Janeiro.
 Segundo seu trei-
nador, que é seu pai, Jayme 
Costa, Matheus Costa fez 
boas lutas. “Apresentou-se 

Municipal Atlético 
Clube: de volta para casa
 A equipe do Muni-
cipal Atlético Clube (MAC), 
uma das mais tradicionais 
e importantes da região 
está de volta para a “sua 
casa", o Estádio Vitalino 
Gomes Filh, o popular Gi-
gante do Piranga, no Cen-
tro Municipal de Esportes, 

Lazer e Cidadania, locali-
zado na Rua João Piranga, 
no Bairro Triângulo, em 
Ponte Nova.
 No sábado, dia 15 
de fevereiro, a equipe Más-
ter 40+ do Municipal rece-
beu o Rosariense F.C, de 
Mariana, vencendo-o por 

5 a 3. Gols do MAC: David-
son (2); Cambota, Davinho 
e Acácio; gols do Rosarien-
se F.C: Sansão, Chiquinho 
e Leo.  No sábado, 22/2, a 
partir de 15 h, com direito 
a Live, o tricolor recebeu 
a equipe do Jipão F.C, de 
Porto Firme.

Matheus Costa exibe sua medalha de bronze (crédito da foto: arquivo pessoal)
Matheus Costa e seu treinador Jayme Costa, no Rio de Janeiro  (crédi-
to da foto: arquivo pessoal)
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Começou o Campeonato Regional do Açúcar 
 Começou no último 
domingo, 23 de fevereiro o 
Campeonato Regional do 
Açúcar Sub-20, a participa-
ção de 06 (seis) equipes. O 
torneio, que é recente, faz 
parte das diversas competi-
ções organizadas pela Liga 
Desportiva Urucaniense 
(LDU), que é presidida pelo 
desportista Geraldo Divino.
 Na cidade de Acaia-
ca, no Estádio João Elias, o 
Independente F.C atropelou 
o E.C Barralonguense go-
leando, impiedosamente, 
por 8 x 0: gols de Warley, 
Guilherme e Marlon, com 

 O fundista Juninho 
Ferreira, de Porto Firme, 
foi o campeão dos 10 mil 
metros da etapa de Belo 
Horizonte da Copa Minas de 
Provas Combinadas Lote-
rias Caixa 2025, disputada 
no Centro de Treinamento 
Esportivo da Universida-
de Federal de Minas Gerais 
(UFMG), em Belo Horizonte, 
no último fim de semana 
(23 de fevereiro
 A prova, exclusi-
va para atletas federados, 
classificou o corredor por-
tofirmense para disputar o 
Troféu Brasil, que será reali-
zado na cidade de Bragança 
Paulista, em São Paulo, no 
mês de março. Juninho Fer-
reira fez o percurso dos 10 
mil metros com o tempo de 

 A tabela do Cam-
peonato Mineiro Módulo II 
de 2025 foi divulgada pela 
Federação Mineira de Fute-
bol (FMF) na quarta-feira, 
26 de fevereiro. O Nacional 
Atlético Clube, de Muriaé, 
será o único representante 
da Zona da Mata na compe-
tição. A estreia do Nacional 
A.C está marcada para o dia 
03 de maio, contra o Vale-
riodoce E.C. no Estádio Soa-
res de Azevedo, em Muriaé. 
 Regulamento da 
Competição. Na primeira 
fase, os times jogaram em 
turno e returno dentro de 
seus respectivos grupos, 
com os 03 (três) melhores 
colocados de cada chave se 
classificando para os trian-

02 (dois) cada um; os joga-
dores Hiury e Kheven mar-
caram também. No campo 
Franciscão, em Urucânia, 
o DS Soccer F.C (Nova Era) 

31 minutos e 08 segundos. 
Ele contou com o apoio da 

gulares finais. Na fase de 
mata-mata, os clubes serão 
divididos em dois grupos.
 Grupo 1: Com as 
1ª, 4ª e 6ª melhores cam-
panhas da primeira fase. 
Grupo 2: Com as 2ª, 3ª e 
5ª melhores campanhas da 

goleou o Urucânia E.C por 
4 x 1: gols de Vitor Nunes 
(2), Dudu e Charlin. Para a 
equipe da casa descontou 
Miller Lucas.

secretaria municipal de Es-
portes de Porto Firme.

primeira fase. O primeiro 
colocado de cada triangu-
lar se classificará para a 
final, que definirá o cam-
peão do Módulo II de 2025. 
Ambos os finalistas confir-
mam o acesso ao módulo I 
para 2026.

Primus F.C ganha o título do 
Campeonato Municipal de Canaã
 Centenas de torce-
dores foram prestigiar a fi-
nal do Campeonato Munici-
pal de Futebol de Canaã. A 
decisão aconteceu no Está-
dio Onofre Gomes Barbosa, 
no último domingo, 23 de 
fevereiro, entre as equipes 
Primus F.C e Ajax FC. Pla-
car. O placar terminou em 5 
x 2 para Primus F.C. Os gols 
foram marcados por Ander-

son Correia (3); e Kikito (2) 
para os campeões. Os jo-
gadores Leandro Carioca e 
Pogba descontaram para o 
Ajax F.C, vice-campeão.
 O Campeonato 
Municipal foi realizado 
meio da secretaria muni-
cipal de Esportes, órgão da 
prefeitura de Canaã, sob a 
coordenação técnica do pro-
fessor Juninho Guimarães. 

Na ocasião, o Prefeito Zé 
Ivanir (PRD) e seu vice-pre-
feito Marcelo de João Bosco 
(PRD) estiveram presentes, 
participaram da cerimônia 
de encerramento com entre-
gas de troféus e medalhas. 
O artilheiro do Campeona-
to foi Kikito com 06 (seis) 
gols; o troféu de melhor 
goleiro foi para Charles, da 
equipe Primus F.C.

SUB-20

Crédito da foto: @marcosdiasoficial

Atleta de Porto Firme vence prova de 10 mil 
metros da Copa Minas/Loterias Caixa, em BH

Nacional de Muriaé irá representar a Zona 
da Mata Módulo II do Campeonato Mineiro


